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Verbale n. 6 del Collegio Docenti del 15 maggio 2019

Il giorno 15 maggio 2019, alle ore 16.30, presso la scuola primaria De Amicis, si riunisce il Collegio Docenti 
per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Lettura e approvazione verbale precedente; 
2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico; 
3. Nomina eventuale Commissione esami alunni istruzione parentale; 
4. Valutazioni finali; 
5. Registro elettronico; 
6. Scrutini; Impegni di giugno; 
7. Attività di formazione;
8. Iscrizioni a. s. 2019/2020; 
9. Viaggi di istruzione 2019/2020;
10.Progetto di Educazione Musicale ai sensi dell’art. 25 bis della L.R. 12/2003 (intervento ins. Ambrosini)
11. Formazione classi prime: criteri; 
12. Trattenimenti scuola dell’infanzia; 
13. Calendario scolastico 2019/2020; 
14. Adozione e conferma libri di testo 2019/2020; 
15. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi; 
16. Abbonamenti alle riviste; 
17. Varie ed eventuali. 

Presiede l’incontro il Dirigente Scolastico prof.ssa Lorenza Pellegrini, svolge funzioni di 
segretario l’insegnante Paola Allegri.

Risultano assenti giustificati:

Chiara                 Bellicchi
Francesca           Bianchi
Carolina              Campolonghi
Carla                    Caruso
Alessia                 Cavalca
Francesco           Di Carlo  
Federica              Fantoma
Caterina              Gigliarano
Giorgia                Gottofredi
Enrica                   Labati
Giorgia                 Leonardi
Barbara                Macrì
Francesca            Manfredi
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M.L.                      Meneghelli
Michela                Pelizzi
Grazia Valentina Picone
Tito                       Ponzi
Loredana             Russo
Giuseppe             Sodano
Michela                Zoppi

Angela                  Catalfamo      entra alle 16.37

Punto 1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente
Il verbale della seduta precedente viene letto e approvato all’unanimità̀  
Delibera n° 1

Punto 2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico
a) Uscite con scuolabus: Il Dirigente raccomanda agli insegnanti, prima di apporre la firma, di 
controllare il numero dei chilometri riportati sul documento di viaggio. 
Per le gite in luoghi dove potrebbe essere prevista la presenza di fango, occorre controllare le scarpe 
dei bambini prima di farli risalire sul mezzo e,  nell’eventualità fossero sporche, sarà necessario 
provvedere con un cambio. 
Nello specifico, la ditta Travelbus ha comunicato che, in caso di necessità di lavaggio dei pulmini, il 
costo dell’operazione verrà addebitato alla Scuola e ha fatto presente che occorre sincerarsi che il 
luogo prescelto sia raggiungibile da strade percorribili anche dagli scuolabus. 
Interviene l’ins. Bonvini per sostenere che dovrebbe essere compito dell’autista tracciare il tragitto 
idoneo, in quanto all’atto della prenotazione si indica sempre l’indirizzo preciso del posto da visitare.
b) Richieste inviate all’ufficio di segreteria: devono essere presentate in maniera ufficiale, non con toni 
colloquiali
c) Aumentano i casi di richiami disciplinari per gli alunni. Per educare ad un comportamento sociale 
corretto, occorre richiedere rispetto nei confronti degli adulti che lavorano nella scuola e potrebbe 
essere utile ripristinare regole come alzarsi in piedi quando entra qualcuno in classe o dare del “Lei” a 
chi non si ha in confidenza. Per stabilire una linea educativa comune, le referenti di Plesso discuteranno 
insieme sia di questa problematica, sia di come riuscire a controllare le uscite al bagno dei bambini nel 
corso della giornata scolastica.

- d) Il Dirigente ricorda ai docenti di presidiare la comunicazione, è importante fare attenzione al modo 
con cui si trasmettono le informazioni alle famiglie. 

- e) Nel 2015, con un accordo di Rete con IIS “Gadda” di Fornovo capofila, la Direzione Didattica ha 
aderito al Progetto LTO “La nuvola di S.M.O.G”, che prevede finanziamenti per attività laboratoriali e 
uscite sul territorio; è arrivata comunicazione alla scuola capofila dell’assegnazione di una prima 
tranche di accredito, la progettualità potrebbe avere inizio dal prossimo anno scolastico. 

Il Collegio prende atto.

Punto 3. Nomina eventuale Commissione esami alunni istruzione parentale
Il Dirigente Scolastico chiede al Collegio di deliberare la costituzione della commissione d’esame per 
eventuali alunni provenienti da istruzione parentale. La commissione d’esame viene formata dalle docenti 
Elisabetta Cantoni, Maria Donatella Spezia e Diemmi Elena, membro supplente Guzzo Marilena, già membri 
lo scorso anno, che riconfermano la propria disponibilità.
 Il Collegio delibera all’unanimità̀ la costituzione della Commissione  
Delibera n°2

Punto 4. Valutazioni finali
Il Dirigente Scolastico invita i docenti a seguire le griglie nella compilazione delle schede di valutazione, in 
quanto espressione del Collegio dei Docenti che le ha deliberate, anche in considerazione del fatto che si 
rivelano funzionali ad esprimere giudizi oggettivi.    L’insegnante Tricò suggerisce una griglia adatta per i 
diversi anni del quinquennio di scuola Primaria. L’insegnante Bracchi chiede delle griglie adatte ad alunni 
BES. L’insegnante Marchignoli propone di allargare una riunione della  commissione “Criteri di 



valutazione”, per creare una bozza, convocando i docenti in relazione al monte ore effettuato nel PAA e/o 
altri docenti interessati.
Il Dirigente ricorda che l’ammissione alla classe successiva e alla prima classe di scuola secondaria di primo 
grado avviene anche in presenza di livelli di apprendimento parzialmente raggiunti, o in via di prima 
acquisizione (Dlgs n. 62/2017, art 3) e che l’Istituzione scolastica, nell’ambito dell’autonomia didattica e 
organizzativa, deve attivare specifiche strategie per il miglioramento dei livelli di apprendimento; 
raccomanda di porre attenzione alla stesura delle programmazioni degli alunni con D.S.A. e alle specifiche 
situazioni personali dei bambini B.E.S. Si raccomanda coerenza tra i giudizi e i voti.
Il collegio prende atto.

Punto 5. Registro elettronico
Il Dirigente scolastico ricorda che l’anno scolastico in corso è di prova per la nuova versione, potenziata, di 
questo strumento, di cui è bene incrementare l’uso, in quanto più agile e valido, anche per le notifiche 
scuola famiglia, come per es. per la possibilità di annotare i compiti, evitando in questo modo 
incomprensioni da parte dei genitori.

Punto 6. Scrutini; Impegni di giugno
Occorre definire date alternative per gli scrutini rispetto a quelle stabilite dal Piano delle Attività, da 
adottare in caso di ballottaggio alle elezioni comunali. Si propone di posticipare a mercoledì 12, giovedì 13 
e venerdì 14 giugno, mantenendo l’orario antimeridiano.
Il Collegio si esprime nel seguente modo:
Favorevoli n° 117
Contrari     n° 2
Astenuti     n° 7
Il Collegio delibera a maggioranza (Delibera n°3)

La pubblicazione degli scrutini è prevista per il 17 giugno, mentre l’incontro con le famiglie, per il 20 c.m.

Impegni di giugno: attualmente non è possibile individuare le date del Collegio dei Docenti previsto nel 
mese di giugno e del Comitato di Valutazione degli insegnanti neo immessi in ruolo, poiché il Dirigente non 
conosce i suoi impegni negli Esami di Stato in qualità di Presidente di Commissione. Appena saranno rese 
note le nomine, verrà data comunicazione in merito.
 
Punto 7. Attività di formazione
A breve, arriveranno le proposte di formazione di Ambito 13, a cui chi è intenzionato a partecipare, dovrà 
iscriversi ed in seguito confermare la scelta operata. E’ un sondaggio preliminare di conoscenza dei bisogni 
del personale docente, perchè l’attivazione di tali corsi verrà effettuata in base alle adesioni. Quest’anno, 
alcuni corsi sono partiti sottodimensionati, per la mancata riconferma degli interessati e, per lo stesso 
motivo, altri hanno rischiato di essere bloccati, nonostante gli stanziamenti regionali a disposizione 
dell’Ambito.
Il Dirigente raccomanda perciò coerenza e mantenimento dell’iscrizione, salvo successivi gravi 
impedimenti.
Il Dirigente chiede altresì se vi siano proposte di formazione per la Scuola dell’Infanzia; l’ins. Allegri chiede 
di poter rimandare la discussione al Collegio di giugno, dato che attualmente ci sono alcune proposte al 
vaglio, in via di definizione.

Punto 8. Iscrizioni a. s. 2019/2020
In questo anno scolastico, le classi quinte in uscita sono sei, mentre per il prossimo anno, si riuscirà a 
formare otto classi di prima. Secondo prime informazioni, dovrebbero essere concesse tutte le nuove classi 
prime a tempo pieno, ma si è in attesa cella comunicazione ufficiale da parte dell’UST. Per la Scuola 
dell’Infanzia è stata presentata richiesta di sezioni aggiuntive; sono stati effettuati alcuni sopralluoghi 
presso la scuola “De Amicis” e “Magnani” da parte della Direzione e dell’Ufficio tecnico del Comune e c’è 
stato un interessamento sulla Scuola di Lodesana, per individuare i locali idonei. L’ideale sarebbe ricevere 
l’autorizzazione ad aprire due sezioni visto che i bambini che sono rimasti in lista d’attesa, sono 49. Per 
questo motivo è stato doveroso da parte delle istituzioni individuare delle soluzioni e degli spazi conformi 



per soddisfare le esigenze di queste famiglie. Si sono prospettate varie ipotesi: ad esempio inserire una 
sezione nella scuola “Magnani” nella stanza del rilassamento, mentre nell’aula attualmente ospitante la 4^ 
A, o in quella ospitante la 1^ C, si potrebbe creare la nuova stanza del rilassamento che, con pareti mobili, 
in orario antimeridiano, potrebbe trasformarsi in un doppio laboratorio; la futura 2^ C potrebbe trasferirsi 
nell’attuale 4^ L, la quale passerebbe al piano superiore, nell’aula attrezzata in maniera analoga (attuale 5^ 
B). La sistemazione finale per le classi prime potrebbe essere: due o tre alla scuola “De Amicis”, due o tre 
alla “Collodi” e tre alla “Ongaro”. L’assessore alla P.I. dott.ssa M.P.Bariggi, è intenzionata, come 
Amministrazione Comunale, a perorare la richiesta che presenterà a scuola per ottenere almeno un 
ulteriore collaboratore scolastico alla scuola “Collodi”, rendendo così utilizzabile il piano superiore. In 
questo caso si potrebbero inserire due classi prime alla “De Amicis” e tre alla “Collodi”.  L’insegnante Spezia 
sottolinea l’importanza degli spazi, anche per la Scuola Primaria. L’insegnante Cardetti chiede l’impegno del 
Comune per l’acquisto di arredi specifici ai bisogni educativi propri dei bambini della Scuola dell’Infanzia. Il 
Dirigente risponde che il Comune è disponibile a effettuare i necessari interventi di adeguamento.    Per il 
futuro, è invece intenzione dell’Amministrazione comunale costruire una nuova scuola; dal mese di 
febbraio la Direzione Didattica è stata coinvolta nel percorso partecipato di progettazione e in base alle 
nostre proposte sarà un Istituto Comprensivo.

Punto 9. Viaggi di istruzione 2019/2020
Le insegnanti presentano le mete delle gite di istruzione per l’anno scolastico 2019/2020:
2° A- B- C       Navigazione sul fiume                             
2° D – F          Fattoria didattica o Gropparello
3° F- E- D       ArcheoPark                                                (Boario Terme)
3° C-B- G        ArcheoPark                                                (Travo, PC)
3° H- 4° G- H Museo Egizio                                              (Torino)
4° C- E – F      Museo Egizio                                              (Torino)                    aprile    2020
5° A Museo della Scienza e della tecnologia (Milano)                   ottobre 2019
5° B- L             Ravenna                                                                                         aprile    2020
5° E                  Italia in miniatura                                      (Rimini)
5° C- D- G- I    Ravenna e Lido
Votazione del Collegio :
Favorevoli :  125
Contrari     :  0
Astenuti     :  1
Si approva a maggioranza 
Delibera n° 4

Punto 10. Progetto di Educazione Musicale ai sensi dell’art. 25 bis della L.R. 12/2003  (intervento ins. 
Ambrosini)
L’insegnante Ambrosini relaziona a proposito del Progetto musicale dalla durata biennale, che ha visto 
coinvolte scuole di Primaria, di Secondaria di Primo grado e l’associazione di Busseto “Doremusic”; nel 
complesso è stata un’esperienza positiva, da riproporre ancora. Per questo motivo, c’è l’intenzione da 
parte di alcuni insegnanti, di aderire al nuovo bando, anche se il monte ore risulta ridotto a 60 in totale.
Il Collegio è chiamato ad esprimersi in merito, con una votazione.
Si approva all’unanimità 
Delibera n° 5

Punto 11. Formazione classi prime: criteri
Si riconfermano i criteri per la formazione delle classi dello scorso anno :

- equità nella distribuzione di casi particolari

- equità tra maschi e femmine

- 30% di bambini non italiani



- distribuzione equa di bambini BES

- equa distribuzione degli alunni con la stessa etnia
-
Il Collegio delibera all’unanimità. 

Delibera n° 6

Punto 12. Trattenimenti scuola dell’infanzia
Il Dirigente Scolastico informa che è stata presentata richiesta per un trattenimento alla Scuola 
dell’Infanzia, giustificata da quattro certificati di medici specialisti, da assenze prolungate e dal differimento 
di un anno al Nido (come da documentazione riservata agli Atti d’ufficio). Le insegnanti hanno predisposto 
un progetto educativo per il prossimo anno. Il Collegio delibera in merito.
Votazione per procedere al trattenimento:
Favorevoli  125
Contrari     :  0
Astenuti     :  1
Si approva a maggioranza 
Delibera n°7

Punto 13. Calendario scolastico 2019/2020
Il prossimo anno scolastico eventuali prestazioni fuori dall’orario di servizio per attività aggiuntive 
all’Offerta Formativa, potrebbero essere recuperate in data 23 dicembre 2019 e 1 giugno 2020, con la 
chiusura delle scuole della Direzione. Il Dirigente ricorda che si possono organizzare gite scolastiche, attività 
pomeridiane, partecipazioni a manifestazioni civiche, laboratori pomeridiani di recupero o potenziamento, 
aperture nei giorni di sabato per Infanzia e Tempo Pieno; solo per la Scuola dell’Infanzia (e la Scuola 
Secondaria di Secondo grado) è previsto anticipare il calendario d’inizio. Ricorda inoltre che per le classi a 
Tempo Pieno e per la Scuola dell’Infanzia le iniziative devono totalizzare 16 ore di presenza per gli alunni, 
mentre per le classi a Tempo Normale, 9 ore.
Per avere un quadro completo il Dirigente Scolastico chiede alle Referenti di Plesso di stilare un prospetto 
con le proposte dei docenti. Le insegnanti di Primaria chiedono di discutere il tema nell’incontro per ambiti.
Il punto sarà oggetto di delibera nel prossimo collegio.
Il Collegio prende atto.

Punto 14. Adozione e conferma libri di testo 2019/2020
Le insegnanti della scuola primaria consegnano le schede e le relazioni con le motivazioni delle scelte 
dei libri di testo (vedi allegati agli atti d’ufficio).
Con votazione unanime, il Collegio approva 
Delibera n° 8

Punto 15. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi
Vengono proposti i criteri deliberati lo scorso anno

 continuità didattica e /o autonoma decisione del Dirigente Scolastico sulla base del rispetto della 
normativa vigente in relazione a particolari situazioni relazionali e/o didattiche.

Il Collegio delibera all’unanimità
 Delibera n° 9

Punto 16. Abbonamenti alle riviste
Queste le conferme per gli abbonamenti alle riviste :
per Infanzia :
Don Milani   : Tresei
Rodari           : TreSei
Per Primaria :



Collodi           : Gulliver
De Amicis      : Gulliver
Le insegnanti della scuola “Ongaro”, disdicono l’abbonamento, mentre “Lodesana” e “Magnani”, si 
riservano di pronunciarsi nel prossimo Collegio dei Docenti.
Il Collegio delibera all’unanimità 

Delibera n° 10

Punto 17. Varie ed eventuali
Il Dirigente ricorda gli esiti dei concorsi/selezioni a cui le insegnanti della Direzione Didattica hanno 
partecipato :
-“Un seme una promessa” – Concorso nazionale Biblia/Miur 
 1° Premio classi 2^A - 2^ B De Amicis  Premiazione a Firenze il 2 Maggio
“Arriva un camion carico di…”  Concorso nazionale Italtrans
1° Premio – classe 4^ C Ongaro Premiazione a  Calcinate (Bergamo) il 10 maggio
-1° posto selezione USR ER Concorso nazionale “Follow the money“ -La nave della Legalità” – Miur in 
collaborazione con la Fondazione Giovanni e Francesca Falcone - Classe 1^ A De Amicis – premiazione 
viaggio Civitavecchia – Palermo 22/23/24 maggio
-1° posto provinciale “Biodiversità contro omologazione”- Concorso Coldiretti classe 2^ E Collodi 
premiazione a Sala Baganza 23 maggio
“Comunità che condividono” – Concorso nazionale Caritas - Miur – classe 2^ F Collodi premiazione al MIUR 
il 31 maggio
- Partecipazione al Seminario Nazionale “Cittadinanza e Sostenibilità”- Promosso dal MIUR 20/21 maggio – 
Vibo Valentia (per progettualità Scuola dell’infanzia Maria Magnani)

- L’insegnante D’Antonio riporta in Collegio la richiesta della tirocinante Mila Varani, autorizzata 
dall’Università UNIMORE a svolgere un’indagine anonima, sulle strategie e strumenti messi in atto per 
sviluppare i PdP per i bambini BES, da svolgere entro il 30 maggio tramite moduli Google.

Il Collegio si esprime con parere favorevole.

Null’altro avendo da aggiungere, viene tolta la seduta alle ore 18.30.

   IL SEGRETARIO                                                                                                      IL PRESIDENTE

(Ins.te Paola Allegri)                                                                                      (Prof.ssa Lorenza Pellegrini)

 




